

Melilla

Promesa invierte 100.000 euros en tres cursos de experto con la Fundación UGR

● Los alumnos recibirán una beca de unos 700 euros por asistir a clase y realizar las prácticas

D.N. MELILLA

La presidenta de Promesa, Sofía Acedo, presentó ayer en el Campus de Melilla dos de los tres cursos de experto que se van a desarrollar en colaboración con la Fundación Universidad de Granada Empresa. Acedo explicó que se van a invertir en estos tres proyectos unos 100.000 euros. Los alumnos recibirán una beca por cursar estos programas de cinco euros la hora, así que cobrarán unos 700 euros



Alumnos y profesores de los cursos de experto, durante la presentación ayer en el Campus.

por asistir a las clases y hacer las prácticas. La presidenta de Promesa estuvo ayer acompañada por

las decanas de la Facultad de Educación y Humanidades, Carmen Enrique, y la de Enfermería, María

del Mar Alfaya. También acudieron en este acto los 40 alumnos y los profesores de los cursos de experto en Intervención Social con Jóvenes y Epidemiología, los dos programas que comenzaron ayer a impartirse en el Campus de la UGR y en la sede la Fundación UGR Empresa. El otro proyecto formativo sobre administración y gestión se iniciará en unas semanas.

Acedo destacó que todos los cursos de experto habían registrado una gran demanda por parte de los alumnos y desempleados de la ciudad. Explicó que en el proceso de selección de los estudiantes se tuvo en cuenta que sus estudios estuvieran relacionados con estos programas.

La presidenta de Promesa explicó que los cursos de experto son una apuesta más de la Ciudad para promover la formación de los jóvenes. Aseguró que han sido las facultades del Campus de Melilla las que han demandado este tipo de programas, que hasta ahora no se habían puesto en marcha en la ciudad. Con estos proyectos se com-

Unas 300 empresas se han sumado a Marketnostrum

Promesa inicia una campaña de promoción de la plataforma Marketnostrum a la que ya se han adherido unas 300 empresas. Gracias a esta plataforma se han llevado a cabo en los últimos cuatro años alrededor de 420 operaciones comerciales. El objetivo de Promesa es que se unan a este proyecto más negocios de Melilla, Málaga y Nador a través de un servicio de asesoramiento empresarial realizado por consultores especializados que visitarán empresas de estas ciudades durante las próximas semanas.

Los negocios interesados en Marketnostrum pueden solicitar información en el teléfono 952 67 98 04 o en la web www.marketnostrum.com.

plementa la formación de los universitarios, apuntó.

Acedo también resaltó en la presentación que en el caso de que la experiencia de los cursos de experto sea positiva, se volverán a repetir para ayudar a más jóvenes a mejorar su currículum. La iniciativa está dirigida a desempleados, especialmente los postgraduados o personas que se encuentran en el último año de carrera.

Los objetivos

El objetivo del curso de experto en Intervención Social con Jóvenes es abordar desde un tratamiento especializado y práctico los contenidos más relevantes sobre la intervención socioeducativa con adolescentes y jóvenes en dificultad social.

Por otro lado, el curso de experto en Epidemiología trata conceptos básicos de este tema y describe las enfermedades epidemiológicas en el contexto de Melilla, además de que enseña a los alumnos el manejo clínico de la población inmigrante.

La deuda pública con los autónomos en Melilla llega a los 4 millones de euros

El Faro MELILLA

La deuda pública con los autónomos de Melilla se mantiene en 4 millones de euros. Según los datos de la Encuesta del Observatorio de Trabajo Autónomo de ATA (Asociación de Trabajadores Autónomos), el tiempo medio de pago en el último tercer trimestre de este año en nuestra ciudad fue de 51 días, menos de la mitad de lo que ocurrió en el conjunto del país, donde se tardó 111 días en pagar las facturas a empresas externas.

La asociación ATA denuncia que a pesar de de los esfuerzos por po-

ner "coto" a la morosidad a proveedores, tanto la administración pública como las empresas privadas siguen incumpliendo la ley que establece en treinta días el periodo máximo para efectuar estos pagos.

Por regiones las que más tarda en pagar a sus proveedores son Cataluña, con 138 días de media, Valencia, con 135 y Andalucía, con 132. En el extremo opuesto se sitúan La Rioja, donde se paga en un plazo de 32 días y Galicia, Navarra y País Vasco, donde los empresarios tienen que esperar 38 días de media para que les abonen las facturas.



GRAND VITARA

ELIGE TU DESTINO

EN CAMPO O CIUDAD ES EL COMPAÑERO PERFECTO



Ábrete camino hacia donde tú quieras y vuelve a sentir la emoción de estar al volante de tu coche. Disfruta de su espíritu libre.

Llévatelo este mes por sólo

14.995€ Modelo de 3 puertas

18.995€ Modelo de 5 puertas

CERASA S.L. Marqués de Montemar, 30 · Tlf 952 67 32 95

Más de 200 instalaciones Suzuki www.suzuki.es

Suzuki, Campeón de España de Marcas de Rallyes de Asfalto

Suzuki recomienda 

Consumo combinado: desde 4,2 hasta 5,9 l. / 100 Km. Emisiones CO2: desde 110 hasta 135 g. / Km.

Melilla

Teatro Cine PERELLÓ
 Sala equipada con:
Dolby 3D Digital Cinema
 y **Sonido Surround**



El corredor del laberinto
 PARA MAYORES DE 12 AÑOS

PASES
 18:00, 20:00
 y 22:00 horas



EL CINE ES CULTURA, ES LUGAR DE ENCUENTROS

Mención especial para un libro de la Universidad de Granada

El Faro MELILLA
 El libro de la UGR 'La consolidación del Barroco en la escultura andaluza e hispanoamericana', coordinado por el profesor Lázaro Gila Medina, ha obtenido una mención especial del jurado de los XVII Premios Nacionales de Edición Universitaria "por la calidad y extraordinario tratamiento editorial de la obra, la profundización en la temática del arte barroco y su proyección en el arte hispanoamericano".
 El volumen, coordinado por el profesor del Departamento de Historia del Arte de la UGR, Lázaro Gila Medina, cuenta con nueve participantes que analizan lo que ocurre en los centros artísticos más importantes de Andalucía e

Hispanoamérica y los vinculan y relacionan entre ellos, en una visión de conjunto nunca antes tratada hasta ahora, lo que otorga a este monográfico un carácter pionero y singular.
 El libro, publicado en 2013, es el resultado de un proyecto I+D del Ministerio de Economía y Competitividad y, a la vez, continuación de otro proyecto anterior que también culminó con una publicación de gran formato aparecida en 2010. Si en ese primer volumen los autores analizaban los orígenes del naturalismo en las esculturas andaluza e hispanoamericana, en este otro que ahora nos ocupa los autores dedican todo su afán a la consolidación del Barroco en los mismos ámbitos geográficos.

BREVES

Cine El Aula de Cine de la UNED presenta nuevo ciclo con dos películas

La UNED de Melilla presenta un nuevo ciclo en su Aula de Cine con la proyección de dos películas.
 Se trata de 'El Pasado', cinta francesa dirigida en 2013 por Asghar Farhadi y 'The Grandmaster', también del año 2013, del director Wong Kar-Wai, una historia de artes marciales en los albores de la invasión japonesa de China en 1936. Este ciclo tendrá lugar el día 30 de septiembre y el 1 de octubre, respectivamente, a las 20:00 horas en el Salón de Actos de la UNED.



ICE FROST MELILLA, S.L.

EMPRESA INSTALADORA MANTENEDORA DE FRÍO Y CLIMATIZACIÓN
INSTALACIONES ELÉCTRICAS
VENTA Y REPARACIÓN DE MAQUINARIA DE HOSTELERÍA

- FUENTES DE AGUA
- CÁMARA FRIGORÍFICAS
- CONGELADORES
- NEVERAS CHARCUTERÍA
- AIRE ACONDICIONADO
- PLACAS SOLARES
- COCINAS
- MÁQUINAS DE CAFÉ
- MAQUINARIA DE HOSTELERÍA

Telf. 952 69 60 72
 Telf. Móvil: 618 917 966
 Fax: 952 67 84 33
 e-mail: icefrostmelilla@hotmail.com

AGENDA CULTURAL

MUSEOS

ALMACÉN DE LAS PEÑUELAS
 Horario: De martes a sábado de 10:00 a 14:00 h. y de 17:00 a 21:30 h. Domingos, de 10:00 a 14:00h.
 Dirección: Melilla la Vieja.
 Tlf: 952 97 62 16

CASA IBÁÑEZ
 Pinacoteca de arte español y contemporáneo
 Horario: De martes a domingo de 10:00 a 14:00 h. y de 16:00 a 20:00. Domingo de 10:30 a 14:00.
 Dirección: Melilla la Vieja.

HISTÓRICO MILITAR
 Horario: De martes a domingo de 10:00 a 14:00 h.
 Dirección: Melilla la Vieja.
 Tlf: 952 68 55 87

MUSEO DEL AUTOMÓVIL
 Horario: De lunes a viernes de 10:30 a 14:00 h. y de 17:00 a 20:00 h. Sábados de 10:00 a 14:00 h.
 Dirección: Carretera de Hidum
 Tlf: 952 68 19 69

CENTRO ARTE CONTEMPORÁNEO
 Horario: De 09:00 a 14:00 horas.
 Dirección: Melilla la Vieja.
 Tlf: 952 69 93 12

ARCHIVOS

HOSPITAL DEL REY
 Horario: De lunes a viernes, de 9:00 horas a 14:00.

ARCHIVO MILITAR
 Horario: De lunes a viernes de 9:00 horas a 14:00.

EXPOSICIONES

HOSPITAL DEL REY
 Modernismo, una mirada creativa
 Horario: De lunes a viernes, de 9:00 horas a 14:00.

FUNDACIÓN GASELEC
 El último refugio de los dinosaurios
 Horario: De martes a domingo de 18:00 a 21:00 h. Sábados, domingos y festivos, de 11:30 a 13:30 h. y de 18:00 a 21:00 h.

OCIO



AULA de CINE
 Salón de Actos. UNED Melilla
 'El Pasado': Martes 30 de septiembre a las 20:00h.
 'The Grandmaster': Miércoles 1 de octubre a las 20:00h.

MÚSICA

POP ROCK FESTIVAL
 Del 20 de septiembre al 25 de octubre
 Sábados. 23:00h. Sala Manhattan.

TEATRO

DALÍ vs PICASSO
 Teatro Kursaal
 Pases: Sábado 27 de septiembre a las 21:15h.

DE INTERÉS

EXPOSICIÓN DEPORTES
 Biblioteca Pública de Melilla
 Del 8 de julio al 30 de septiembre-
 Horario: de lunes a sábado de 9:30 a 13:30. Tardes de lunes a viernes de 16:30 a 19:30h.

ALJIBES

Horario de visitas: De Martes a sábado de 10:30 a 14:00 h. y de 16:30 a 19:30. Los domingos, de 10:30 a 14:00 h.

CENTRO DE AVES RAPACES

Horario: Martes a domingo de 10:00 horas a 13:00 : Martes a sábado de 10:30 a 14:00 h. y de 16:30 a 19:30. Domingos, de 10:30 a 14:00.
 Tlf: 952 68 09 29.

ruta de los templos

Horario: Domingos. 952976190
 Tlf: 952 97 61 90

CUEVAS DEL CONVENTICO

Horario: Martes a sábado de 10:30 a 14:00 h. y de 16:30 a 19:30. Los domingos, de 10:30 a 14:00.
 Tlf: 952 68 09 29

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN DE MELILLA

 08:00 Informativo 08:45 El Radar 09:15 Formación XCIV Aniversario del Tercio 10:30 Viento de Levante 13:30 Melilla en juego	14:30 Salas Históricas 15:00 S.C. Sin comentarios 16:00 Viento de Levante 19:00 Suplementos TVM 19:30 El Radar 20:00 La Legión en el siglo XXI 21:00 Salud y Belleza Salud y Embarazo	21:30 Informativo 22:15 Aijafadrim 23:15 Asociaciones 23:50 S.C. Sin comentarios 00:00 Informativo 00:45 S.C. Sin comentarios 01:45 Viento de Levante 04:45 Informativo 05:30 Aijafadrim	06:30 El Radar Jaime Plensa 07:00 S.C. Sin comentarios  08:30 Tertulias de Buruaga 09:45 Teletienda 10:15 El mundo visto desde	el Vaticano® 11.00 Te damos la mañana 12.00 Ángelus 12.05 Santa Misa 12.45 La Columna (R) 14.00 Informativo (R) 15.00 Inf. Tamazight® 16.00 Publi local 17.00 ¿Qué tiempo hace?	17.05 CINE 18.45 Publi local 19.00 La Columna 20.00 Informativo 21.00 En Abierto 22.00 Tiempo de Deportes 23.00 Informativo (R) 23.30 La Columna 00.30 Teletienda
--	---	--	--	---	---

Melilla

El Comedor Social San Francisco invita a los mayores a 'jugar' esta semana

● El centro celebra unas jornadas para dar a conocer sus actividades ● La institución ofrece a diario 750 comidas a familias necesitadas

D.N. MELILLA

El Comedor San Francisco inició ayer las primeras Jornadas Lúdicas enfocadas a divertir y mostrar este centro a los mayores de la ciudad. El objetivo de la iniciativa es que las personas de la tercera edad que asisten a este comedor y las que reciben la comida en sus casas gracias a la ayuda a domicilio conozcan todas las actividades que se desarrollan a lo largo del año y se animen a participar en ellas. Durante una semana, la institución organizará campeonatos de parchís, desayunos mediterráneos, talleres de gimnasia y manualidades, concursos de pintura y actividades de jardinería.

La consejera de Bienestar Social y Sanidad, María Antonia Garbín, fue la encargada de inaugurar ayer la iniciativa. Destacó que de las 250 personas que reciben la ayuda a domicilio, unas 40, las que tienen un mejor estado de salud, se trasladaron ayer al comedor para participar en las actividades. También indicó que unos 70 ma-

yores almuerzan en este centro a diario. Ellos son los principales participantes en estas jornadas.

Ayuda social

Garbín señaló que en el comedor también se ofrecen a diario 750 comidas a familias que están pasando por una mala situación económica. Aclaró que sin la inversión que se realizó hace dos años en la cocina del centro, que permitió su ampliación, hubiera sido imposible hacer frente a la gran demanda de este servicio que tiene actualmente la Consejería.

Por otro lado, la titular de Bienestar Social y Sanidad aseguró que no sólo ha crecido el número de atenciones en el Comedor San Francisco, sino también en otras áreas de los servicios sociales, como el Ingreso Melillense de Integración (IMI). Garbín destacó que a finales del 2013 unas 250 familias recibían esta ayuda de algo más de 600 euros. Pero, en la actualidad son 595 las que cuentan con esta aportación de la Ciudad que les ayuda a cubrir sus necesi-



Garbín saluda a un grupo de mayores que juegan al parchís.



Mayores del Comedor San Francisco participan en las actividades organizadas ayer en esta institución.

dades básicas.

Los presupuestos para 2015

La consejera de Bienestar Social y Sanidad, María Antonia Garbín, informó ayer de que ya está trabajando en la elaboración de los pre-

supuestos de su área para el 2015. Señaló que serán unos presupuestos "sociales" en los que se recogerá la demanda de ayudas de la población con menos recursos económicos. También indicó que habrá partidas presupuestarias para

la asistencia a los mayores y la remodelación de los mercados pequeños. Así, señaló que para la próxima legislatura, uno de los objetivos de la Ciudad será mejorar las instalaciones del mercado de El Real.

El Cicode recoge en un libro ideas de 30 mujeres para mejorar la movilidad local

Se han editado 300 ejemplares. La inversión total, incluyendo los talleres, es de 9.000 euros

R.A. MELILLA

El Cicode (Centro de Iniciativas de Cooperación y Desarrollo) de la Universidad de Granada presentó ayer la publicación 'Pensar Melilla con perspectiva de género', en la que treinta mujeres analizan qué cambios harían en la ciudad en materia de movilidad para que dentro de una década sea un lugar más cómodo para los ciudadanos. En total se han editado 300 ejemplares que se distribuirán gratuitamente en asociaciones y dependencias de la Administración. La Viceconsejería de la Mujer, la Consejería de Seguridad Ciudadana y el Cicode han invertido unos 9.000 euros en este proyecto que

incluye, además de la edición de estos libros, los talleres que se organizaron para recoger los contenidos, el material audiovisual que se está elaborando a partir de las jornadas y todo la documentación que han necesitado para las actividades desarrolladas.

La viceconsejera de la Mujer, Fabela Mohatar, resaltó que las conclusiones de esta publicación podrán ser utilizadas en el Plan de Movilidad Sostenible que está desarrollando por parte de la Consejería de Seguridad Ciudadana. Entre los aspectos que las participantes en el taller quieren mejorar se encuentra la eliminación de barreras arquitectónicas, la reducción y calmado del tráfico rodado, la creación de más espacios de ocio, deporte y culturales en todos los barrios, la rehabilitación de edificios emblemáticos para darles usos abiertos a la ciudadanía y el hecho de que la Administración cuente con los ciudadanos a la hora de diseñar futuras actuaciones.

Otras de las ideas que se recogen en la publicación para mejorar las conexiones en los barrios es apostar por un transporte público de más calidad, con mejores horarios, accesos para personas con discapacidad o precios más económicos. Asimismo, proponen la creación de asambleas de vecinos para arreglar los barrios, la puesta en marcha de parques pensados para que los mayores puedan hacer ejercicio en zonas habilitadas o mejorar las zonas de acceso entre los diferentes barrios de nuestra ciudad.

Mohatar resaltó que es muy importante que las mujeres aporten sus ideas sobre cómo quieren me-

El uso excesivo del coche y el transporte público, las principales preocupaciones



El responsable de Cicode en Melilla y la viceconsejera de la Mujer.

orar nuestra ciudad porque habitualmente son ellas las que más tiempo pasan en los espacios públicos. En este punto, aseguró que ellas tienen a aportar puntos de vista a veces poco visibles como el de los niños.

En el libro también aparecen aquellas cosas que a las participantes en los talleres no les gustaría ver en la Melilla del futuro. Entre ellas se encuentran los problemas de convivencia, un aumento

de las desigualdades, una economía insostenible o una ciudad urbanísticamente degradada, con altos índices de desempleo, barrios convertidos en "guetos y pocas posibilidades para los más jóvenes.

Un total de diez entidades de la ciudad han participado en la elaboración de este documento que pretende aportar nuevas ideas y visiones para mejorar la movilidad en Melilla en los próximos años.